
令和５年度議会懇談会における要望事項への回答

要望事項

（1）浜町区の高潮対策について、ポンプの更新、増設を含め海岸地域全体の抜本的な対策を

お願いしたい。

【回答】建設課

高潮被害は阿蘇海に面した岩滝地域において発生しており、直近では令和５年８月１

４～１５日に、潮位が高い時期に加えて台風７号の低気圧の影響で海水面が上昇し護岸

を越えて陸地側に海水が逆流したことにより浸水被害が発生しています。

海沿いの護岸は京都府の管理となりますので、護岸の嵩上げについては、京都府港湾局と

協議を行っていますが、宮津市(府中)や京丹後市（久美浜）、舞鶴市（東地区、西地区）など

でも同じような被害が発生しており、解決が難しい問題と認識しています。

また、護岸の嵩上げを行っただけでは海水の逆流を防ぐことができず、既存の海への放流

口を塞ぐ必要がありますが、併せて内水氾濫対策としての排水ポンプ等の施設も必要となり、

これには集水範囲が広すぎて調整池やポンプ規格などが巨大となることから実現性は乏しく

対応に苦慮しています。

被害を受けておられる方が宅地の嵩上げ等の浸水対策工事をされる場合には、京都府が融

資制度を設けているので、被害を受けている方に個別の対応をお願いする事も一つの方法で

はないかと考えています。

高潮対策の取組としては、町が管理する堂尻川において、水路壁が低い箇所の嵩上げ

を行う事により、溢水を防ぎ一定の効果が上がってきており、沿岸部の高潮被害に対し

ても引き続き、改善方法を検討していきます。

（2）自転車道の照明について、加悦地域及び岩滝地域へ早急に整備をお願いしたい。

【回答】建設課

自転車道の照明設備は京都府の管轄となりますが、石田区（石田橋付近）から三河内区

（奥山川付近）まで整備済で、今後も加悦地域に向けて順次整備される予定と聞いてい

ます。

また、岩滝地域については、既存のソーラー電灯の修繕を実施する予定と聞いていま

すが、整備完了までにはもう少し時間を要すると思われますので、ご理解をお願いいた

します。

（3）自転車道のトイレ、休憩所を岩滝地域にも設置していただきたい。

【回答】建設課

自転車道のトイレ、休憩所は京都府の管轄となりますが、岩滝地域にトイレを設置す

る予定はないと聞いておりますし、休憩所については府営住宅弓木団地付近の自転車道

内に東屋とベンチが設置されておりますので、そちらをご利用いただきますようお願い



いたします。

（4）野田川沿い（日本冶金側）のジョギング道路 400ｍ程度が未舗装のため草が生茂ってい

る。舗装をするなど対応がお願いしたい。

【回答】建設課

ジョギング道路は京都府所管の施設ですが、維持管理については与謝野町が実施して

います。草刈は、他の町道と同様に年 1回実施していますが、ご要望の舗装は京都府の

対応となりますので、京都府へ府民協働型インフラ保全事業等でご要望いただきますよ

うお願いいたします。

（5）夜間暗いので、海岸道路のフットライトを歩道と自転車道とのあいだに移設していただ

きたい。

【回答】建設課

海岸道路、自転車道の照明設備は京都府の管轄となりますが、移設する予定は無いと

聞いています。

（6）阿蘇シーサイドパークの水銀灯が夜間一部消灯となっているので危険。東町区と再協議

して、水銀灯を点灯していただきたい。

【回答】産業観光課

阿蘇シーサイドパークの照明の点灯時間については、数年前から要望があり随時検討

しているところですが、本年の９月にも同様の投書による要望があったため改めて検討

しました。

阿蘇シーサイドパークには３４基の水銀灯があり、日没時間に点灯する様にタイマー

をセットしています。公園につきましては、明るい日中に利用する場所であること、ま

た電気代等の経費を総合的に勘案し、深夜となる午後１０時以降は阿蘇シーサイドパー

クの外周の６基の点灯に変更しています。

つきましては、現在の深夜６基を点灯する運用を変更する考えは無いことから、地元

区との協議は予定していません。

（7）アスファルトのオールカバーは、防音に効果的なので増やしていただきたい。

【回答】建設課

町道の多くにおきまして、アスファルト舗装の劣化による不具合が生じており大変ご

迷惑をお掛けしております。

ご要望の工法は、現況路面の状況により長期間の効果が期待できないケースが多くあ

り、実施する場合には慎重な工法選定の必要があります。過去に実施した路線もありま

すが、その工事により、後年度の舗装修繕工事で工事費が嵩む原因となる場合もあるこ

とから、慎重な判断が求められています。



交通量の多い幹線町道におきましては、国の補助事業を活用し修繕計画に沿って順次

修繕を実施しており、交通量の比較的少ない町道におきましても、職員によるパトロー

ルや町民の方からの通報により、緊急的な修繕を実施していますので、ご理解をいただ

きますようお願いいたします。


